

Eine Theodor Heuss Medaille für das Jahr 2018 wird dem Förderprogramm

## Jugend hackt

für die Verknüpfung von gesellschaftlicher Verantwortung und Programmieren zuerkannt.

»Mit Code die Welt verbessern« – unter diesem Motto organisieren die Open Knowledge Foundation Deutschland und die Medienbildungsagentur mediale pfade.org – Verein für Medienbildung seit 2013 in regelmäßigen Abständen sogenannte »Hackathons«. Jugendliche zwischen 12 und 18 Jahren haben bei diesen Veranstaltungen ein Wochenende lang Zeit, unter fachkundiger Anleitung in Kleingruppen an eigenen Programmierprojekten mit gemeinnützigem Zweck zu arbeiten.

Bei Jugend hackt vernetzen sich Jugendliche untereinander und tüfteln gemeinsam an konkreten Fragestellungen. So entwickeln sie eine aktive Haltung gegenüber Problemen – statt diese nur festzustellen, lernen sie, dass sie viele davon mit einer guten Idee und Engagement angehen können.

Den Teilnehmern werden also nicht nur technische Kenntnisse vermittelt. Sie erleben auch, wie mit einem gut durchdachten Programmierprojekt das Bewusstsein für gesellschaftliche Veränderung geschärft und gesellschaftlicher Wandel angestoßen werden kann.

Stuttgart, den 16. Juni 2018

  
Prof. Dr. Ludwig Theodor Heuss

Vorsitzender des Vorstands

  
Gesine Schwan

Prof. Dr. Gesine Schwan  
Vorsitzende des Kuratoriums